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本报讯（记者 张海麟）2月
24日，黄南州社会保障卡发放仪
式正式启动，隆务镇热贡广场上
人头攒动，10名来自我州、县各个
工作岗位的城乡居民代表领取了
崭新的社会保障卡。截止目前，
州、县社保已累计完成15.8万城
镇职工和城乡居民社保卡的信息
采集工作，计划将发放17.95万张
社保卡。

“社保卡和我的医保卡有什
么区别？”在发放现场，群众向宣
传展台前的州人力资源和社会

医保局、同仁县农村信用合作联
社工作人员咨询，工作人员一一
解答，并为前来咨询的居民发放
了社保卡服务指南等相关资料。

现场一名群众告诉记者，“我
以为社保卡就是医保卡，听了现场
工作人员的讲解，没想到新的社保
卡，有这么多功能，现在政府改革，
越改越好，阿门方便，阿门来着”。

据州医保局局长张敏介绍，
此次发放的社会保障卡，卡面同
时采用藏汉文字印制，方便农牧
民群众识别。其次，和之前的医

保卡相比，新社保卡除首先启用
的医保卡功能外，加入了金融支
付功能，今后城乡居民进行参保
缴费、医保刷卡、工资结转、个人
储蓄，领取政府补贴等金融相关
活动时，都可以使用这个卡。下
一步，社保卡将会进一步完善省
内异地就医住院费用结算等其
他功能。

据统计，截至 2016 年年底，
我国社会保障卡持卡人数已达
9.72 亿人，2017 年，社保卡将基
本实现全国一卡通。
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社保一卡通 华丽转身“便民卡”

本报讯（记者 马文莉）瑞雪兆丰年，入
春之际，万物复苏，所有生命正探头探脑准
备迎接春姑娘时，一场风雪铺天盖地而来，
美了黄南，润了大地。海拔2700米的夏卜浪
村在雪色群山的环绕下显得格外宁静，这里
生活着 353 户藏族人家，1630 口人常年靠牛
羊、种植和采挖虫草生活。

2月23日，迎着风雪过后的太阳，州检察院
副检察长郝林利、杨本加一行深入同仁县夏卜
浪村开展中央一号文件宣讲解读及预防村级干
部职务犯罪教育工作，同时对夏卜浪村的扶贫
工作进行深入探讨。

火炉烧的正旺，壶中的水沸腾着，热气从

跳动的壶盖周围喷涌而出，小小的房间里村
干部和宣讲团成员围炉而坐。“我们今天来一
是给大伙宣讲中央一号文件；二是做预防村
级干部扶贫领域职务犯罪教育。”郝林利说明
来意后，向村干部仔细询问村子在发展过程
中遇到的困难。

“村里基础设施条件实在薄弱、路灯少、
自来水使用困难、同贵公路影响水渠及农户
安全、农田需要修建水渠进行灌溉、道路受
雨水影响存在被冲毁的现象。”村支部书记
夏吾当周详细反映了村里遇到的困难。

“问题都可以解决，我们联点单位会协调
改善村子基础设施条件。目前你们除了关注

眼前的困难外，还要着眼于养殖业等集体经济
的发展，让村里的每一个人都参与进来。另
外，做工作如果责任落实到位，那么村子的脱
贫和发展就指日可待了。”郝林利语重心长
地说。

在与村干部作了初步交流后，副检察长杨
本加用藏语通俗易懂地宣讲了中央和省委1号
文件确定的一系列强农惠农政策，并对精准扶
贫、农牧业供给侧结构性改革等重大举措和生
态文明建设的新要求等方面作了重点解读；宣
讲人员充分利用检察工作职能，结合近年来我
州检察机关查办的发生在群众身边的案例，详
细讲解了预防精准扶贫领域的职务犯罪知识，

给村“两委”成员和村干部打了一剂“预防针”。
“政策解读非常好，也很有必要，我们村

现在有60户扶贫对象，通过政府扶贫资金的
帮扶，41 人参加了公益性岗位、6 户开了商
铺、15户搞养殖业、7户搞运输业。优惠政策
有了，又有驻村干部帮扶村民脱贫，我们会
争取早日脱贫”夏吾当周说。

脱贫的凯歌已经奏响，在同仁县夏卜浪
村，从领导干部到广大群众都已走在脱贫小
康的征途上，他们信心满满，像春天的新绿
一样充满活力。午后，又一场雪花悠然地飘
扬在夏卜浪村微暖的阳光下，意气风发的少
年在篮球场张扬着他们的青春活力。

他们走在脱贫奔小康的路上

本报讯（通讯员 南生杰）连
日来，伴随着气温回升和农忙节气
的到来，州内农业区开展了农资储
备调拨、农机具检修等工作，以工

作“五到位”推动全州备耕春播顺
利进行。

加强宣传，确保中央省委 1 号
文件精神落实到位,结合千名干部下

基层开展“三联四做”活动，全州抽调
1080名干部深入基层，通过带政策、
带信息、带服务，大力宣传中央和省
委1号文件、省委十二届十三次全会
及全省农牧业工作会议精神。同时，
全州农牧部门抽调百名干部开展“送
服务、抓特色、强培训、促保障、树典
型”活动，深入基层一线广泛宣传党
的各项强农惠农富农政策，指导备耕
春播工作。截止目前，共举办各类农
业科技培训班5期，培训农民近700
人（次），开展政策、农业科技宣传近
16000人（次）;提前谋划，确保具体种
植任务落实到位,今年，全州计划农
作物播种总面积为18.39万亩，包括，
粮食作物播种面积10.8万亩，油料作
物3.07万亩，其他农作物4.52万亩。
立足实际，确保春播农用物资储备调
运到位；今年，全州贮备良种40.16万
斤，化肥699吨，贮备农膜60吨、农药
2.9吨;加强协调，确保春播各项工作

监管服务到位,州农牧、经信、科技、
市场监管等密切沟通协调，开展了以
化肥、农药、农膜等为重点的农资产
品专项检查和农机具农机安全生产
大检查活动，重点检查了农资产品标
识、生产许可证、质量认证标志及化
肥的含量合规等情况，对农机维修和
安全生产责任落实情况进行了督导，

切实将监管、服务落实到农资营销企
业、农户家中，有效防止了坑农害农
现象和安全生产事故的发生;调整结
构，确保农区产业结构调整优化到
位,按照现代农业设施化、科技化、标
准化、产业化发展目标和全省农牧业
工作会议要求，今年我州将进一步加
大种植业结构调整力度。

“五到位”确保备耕春播顺利进行

80岁的亚赛阿爸一溜小跑进入新屋，
捧出一把核桃，哗一下撒在屋檐下，笑着
对身旁的记者和村干部说，“吃吃吃，自己
家里种的核桃好吃，大家自己拿着吃啊
……”爽朗的笑声像核桃撒地的声音一般
欢快爽朗。

这时村长已经找了块小石头，给大伙
儿砸核桃，院子里的人围坐一团捡核桃吃
起来。冷清的亚赛阿巴家笑声一片，顿时
热闹了起来。

亚赛阿爸是康杨镇藏回聚居的格曲
村人，今年 80 岁，驻村第一书记青措说，

“亚赛阿爸有一个二十四岁的儿子，常年
在外，只能顾自身温饱，这么长时间以来
我从来没见过他，亚赛阿爸是村里的扶贫
对象”。阿爸靠低保和养老金生活。“亚赛
阿爸家和村里另外三家人的房子实在太
旧了，我们便决定给他们盖新房子，眼前
的四间新房子，是通过县民政局、县城建

局、附近砖厂的帮扶和村干部的捐款盖起
来的，同时还为村里四户孤寡贫困家庭，
修建了四间套的新房子。”

坐落在院子正前方的新房子和侧面
老屋形成了鲜明的反差。新屋亮堂宽敞，
土坯旧屋泛着岁月的痕迹。村长见屋里
一张铺好的床上没有人住过，就跟亚赛阿
爸说，“您就住进去吧，最近我们正在想办
法，要帮您置办一些家具，您先住进去。”

亚赛阿爸看着大家说，“我不想再跟
村长诉苦了，你们已经帮我解决了这么多
的困难，现在我已经很好了。”

含蓄的村长说“帮你们解决困难，就
是我们的工作。”

青措书记着急得说，“您害怕啥，有困
难一定要说，我们肯定会想办法帮您解
决，最近您脸色也好了很多呢，还记得我
们为您过的八十大寿吗？”

老人像孩子般歪着头，咧着嘴巴使劲

点头。村长介绍，村里每年都会给80岁的
老人过大寿。

驻村干部和村两委班子除了经常走访群
众家庭、了解情况、解决困难外，他们还承担
着村子发展的大任，宣传解读政策、申请项目
资金、办合作社、修路、引进项目，竭力为村子
的发展出谋划策。走出亚赛阿爸家，我们来
到了由两户藏族、三户回族入股成立的绿丰
专业合作社，这片土地本是一片荒坡，后来通
过土地流转开发为蔬菜种植合作社，现在这
三十四个大棚主要种植乐都辣椒，每个棚成
本7.3万元，通过申请项目得到了政府每棚
6.1万元的资助，去年11月份种的辣椒，再过
一两个星期就可以收成出售了。一斤辣椒按
市场价5元计算，今年这100亩地最少有1000
千公斤，合作社至少有10万元的收入。来来
尝尝鲜，”联点领导看桌杰看着已经成型的辣
椒欣慰的说道。说话间，青措书记摘了一根
辣椒，随手一擦，吃了起来，又掰了一点，让大

家尝，小小辣椒，竟有十分的威力，舌尖一股
热辣像电流般传过。

为辣椒藤拉线的三名藏族女子，都是
本村和邻村的扶贫对象。才毛叶说，有了
这份工作，我就自己有钱了，家里收入多
了，我喜欢这份工作。她一边说一边仔细
的拉着线。

新房子有了、合作社有了、联点干部
和单位的帮扶有了，农村经济发展有思路
有方向了，长在“荒山”上的辣椒就像舌尖
上久久不退的热辣一样为村民传递着
福音。

黄河沿岸格曲村藏、回群众生活的其
乐融融，一声“乔代毛”成了回民阿爸和藏
族同胞的见面问候语，这是日积月累催生
出的和谐，村民之间相濡以沫的生活故事
和村两委班子、联点村干部的努力浇灌了
一朵芬芳的民族团结之花。
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本报讯（通讯员 呼双庆）2月22日，
州政府召开全州食品药品安全委员会扩大
会议。会议传达了州委书记巨克中、州长
乔学智对全州食品药品安全工作的批示精
神，安排部署了2017年全州食品药品安全
工作，先巴副州长代表州政府与四县政府、
州食安委会相关成员单位签订了责任书。
会上，先巴副州长，对做好今年全州食品药
品安全工作做了全面安排，提出了明确要
求。他强调，各地、各部门要切实增强食品
药品安全监管工作的责任感、使命感和紧
迫感。食品药品安全不是简单的质量安全
问题，而是重大的公共安全问题、政治问

题，是刻不容缓的民生大计，事关食品产业
供给侧结构性改革。今年还将迎来党的十
九大和省第十三次党代会的胜利召开，集
中了重要时段和重要节点，做好今年的食
品药品安全工作意义重大。要坚持严字当
头，确保广大人民群众“舌尖上”的安全。
坚持党政同责，标本兼治，落实“四有两责”
要求，用最严谨的标准、最严格的监管、最
严厉的处罚、最严肃的问责，以踏石留印、
抓铁有痕的劲头，努力建成严密高效、社会
共治的食品药品安全治理体系，通过科学、
有效、全面地监管，切实提升食品药品安全
水平，坚决守住食品药品安全底线。

守住食品药品安全底线

千名干部在一线千名干部在一线


